BANCO CENTRAL DE RESERVA DEL PERÚ NOTA INFORMATIVA N°096-2008-BCRP

EL PERÚ TIENE FORTALEZAS FINANCIERAS PARA ENFRENTAR CRISIS INTERNACIONAL

También las mejores perspectivas de crecimiento y menor índice inflacionario

Reversión de precios de commodities alimenticios y combustibles hará bajar inflación

El Perú muestra fortalezas financieras, además de las mayores perspectivas de crecimiento y la menor inflación en la región, que nos permitirán enfrentar el actual escenario de fuerte volatilidad internacional, afirmó el presidente del Banco Central de Reserva del Perú, Julio Velarde.

Entre estas fortalezas se encuentran la sólida posición de reservas internacionales que superan los US\$ 35 mil millones; un importante flujo de divisas gracias al buen nivel de exportaciones y al ingreso de inversión extranjera directa; y, una baja deuda pública en relación a otras economías.

Durante su presentación en la Comisión de Presupuesto del Congreso, donde sustentó los supuestos macroeconómicos del Presupuesto 2009, comentó que la agudización de la crisis internacional comprueba que el BCRP actuó en la dirección correcta al comprar dólares de manera preventiva y posibilitar una sólida posición de reservas. En ese sentido, las intervenciones cambiarias del Banco Central permitieron que el nuevo sol muestre una menor volatilidad respecto a otras monedas de la región.

De otro lado, resaltó que la reversión de los commodities alimenticios y de los combustibles, influirá en una reducción de la inflación. Así, señaló que entre fines de junio último y lo que va de setiembre el precio del maíz cayó de US\$ 280 a US\$ 200 la TM; mientras que el del aceite de soya bajó de US\$ 1460 a US\$ 1 020 la TM en similar período. La cotización del trigo se redujo de US\$ 477 a US\$ 261 la TM entre fines de febrero y el 15 de setiembre, mientras que el precio del petróleo disminuyó de US\$ 145 a US\$ 91 el barril entre el 3 de julio a la fecha, agregó.

Explicó que el día de hoy martes, los precios futuros del maíz y del aceite de soya bajaron 5,3 por ciento en ambos casos.

Señaló que el BCRP ha venido adoptando medidas de política monetaria (aumentos de la tasa de interés de referencia y del encaje) desde julio de 2007 y prácticamente todos los meses de 2008, con el objetivo de que la inflación retorne gradualmente al rango meta.

Explicó que la actividad económica continúa mostrando un dinamismo importante, lo que se mantendría en 2009 aunque a un ritmo menor. Para dicho año se prevé un crecimiento de 7,0 por ciento (9,0 por ciento en 2008).

Destacó que este dinamismo se explicaría fundamentalmente por el alto ritmo de expansión de la inversión privada que en 2009 representaría el 23,4 por ciento del PBI, el nivel más alto de la década.

Pronosticó que el próximo año, se continuaría registrando un superávit comercial, alrededor de US\$ 1 500 millones, en un contexto de menores precios de los minerales y un menor crecimiento de la economía mundial.

Lima, 16 de setiembre de 2008 DEPARTAMENTO DE PRENSA